

SKRIPSI

**ANALISIS PENGARUH MODAL, TENAGA KERJA DAN BAHAN
BAKU TERHADAP PENDAPATAN PENGRAJIN INDUSTRI
SONGKOK DI DESA BUNGAH KECAMATAN BUNGAH
KABUPATEN GRESIK**



Oleh:

IKA APRILLIANA

1231700040

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA
2021**

**ANALISIS PENGARUH MODAL, TENAGA KERJA DAN
BAHAN BAKU TERHADAP PENDAPATAN PENGRAJIN INDUSTRI
SONGKOK DI DESA BUNGAH KECAMATAN BUNGAH
KABUPATEN GRESIK**

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi persyaratan guna mendapat Gelar Sarjana
Ekonomi

Program Studi Ekonomi Pembangunan

Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Oleh:

IKA APRILLIANA

1231700040

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA
2021**

LEMBAR PENGESAHAN PROPOSAL

Nama Lengkap : Ika Aprilliana
NBI : 1231700040
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program studi : Ekonomi Pembangunan
Judul Skripsi : Analisis Pengaruh Modal, Tenaga kerja dan Bahan Baku Terhadap Pendapatan Pengrajin Songkok Di Desa Bungah Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik

Surabaya, 7 April 2021

Mengetahui/Menyetujui
Pembimbing,



Drs.Ec. Kunto Inggit Gunawan, MM

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Nama Lengkap : Ika Aprilliana
NBI : 1231700040
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program studi : Ekonomi Pembangunan
Judul Skripsi : Analisis Pengaruh Modal, Tenaga kerja dan Bahan Baku Terhadap Pendapatan Pengrajin Songkok Di Desa. Bungah Kecamatan. Bungah Kabupaten. Gresik.

Surabaya, 7 Juni 2021

Mengetahui/Menyetujui
Pembimbing,



Drs.Ec. Kunto Inggit Gunawan, M.M

LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI

Dipertahankan didepan sidang Dewan Penguji Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya dan dinyatakan diterima untuk memenuhi syarat guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada tanggal :

TIM PENGUJI:

1. Drs. Ec. Parikesit Penangsang, MM - Ketua



2. Drs. Ec. Kunto Inggit Gunawan, MM - Anggota



3. Drs. Ec. Bambang Wiwoho, MM -Anggota



Mengesahkan

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya

Dekan,



Dr. H. Slamet Rivadi, M.Si., AK., CA.

NPP. 20220.93.0319

SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIAT

Saya, yang bertanda tangan dibawah ini:

1. Nama : Ika Aprilliana
2. NBI : 1231700040
3. Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
4. Program Studi : Ekonomi Pembangunan
5. NIK : 3525134704990002
6. Alamat Rumah : Ds. Mojotengah 1 Gg. II RT. 12 Rw. 04
Kecamatan. Menganti Kabupaten. Gresik.

Dengan ini menyatakan skripsi yang berjudul:

“ANALISIS PENGARUH MODAL, TENAGA KERJA DAN BAHAN BAKU TERHADAP PENDAPATAN PENGRAJIN INDUSTRI SONGKOK DI DESA BUNGAH KECAMATAN BUNGAH KABUPATEN GRESIK”

Adalah benar-benar hasil rancangan, tulisan dan pemikiran saya sendiri, dan bukan merupakan hasil plagiat atau menyalin dari karya tulis ilmiah orang lain baik berupa Artikel, Skripsi, Tesis maupun Disertasi.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, jika dikemudian hari ternyata terbukti bahwa Skripsi yang saya tulis adalah hasil Plagiat maka saya bersedia menerima sanksi apapun atas perbuatan saya dan bertanggung jawab secara mandiri tanpa ada sangkut pautnya dengan Dosen Pembimbing dan Kelembagaan Fakultas Ekonomi Untag Surabaya.

Surabaya, ~~24~~ 24 Juni 2021


Ika Aprilliana



**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
 KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : IKA APRILLIANA
 Fakultas : EKONOMI DAN BISNIS
 Program Studi : EKONOMI PEMBANGUNAN
 Jenis Karya : Tugas Akhir/Skripsi/Tesis/Disertasi/Laporan
 Penelitian/Makalah

Demi perkembangan ilmu pengetahuan, saya meyetujui untuk memberikan kepada Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya **Hak Bebas Royalti Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)**, atas karya saya yang berjudul:

"Analisis Pengaruh Modal, Tenaga kerja dan Bahan Baku terhadap Pendapatan pengrajin Industri Songkok di Desa Bungah Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik"

Dengan **Hak Bebas Royalti Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)**, Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya berhak menyimpan, mengalihkan media atau memformatkan, mengolah dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, mempublikasikan karya ilmiah saya selama tetap tercantum.

Dibuat di : Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya
 Pada Tanggal : 24 Juni 2021

Yang Menyatakan


 Ika Aprilliana



KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan penuh kebanggaan. Dalam penyusunan penulis menyadari tanpa adanya doa, dukungan, dan bantuan dari berbagai pihak, penulisan skripsi ini tidak akan dapat terwujud.

Untuk itu persembahkan tugas akhir ini perkenankanlah penulis mengucapkan terimakasih kepada :

1. Allah SWT yang selalu memberikan kasih dan karunianya kepada penulis dan tak lupa shalawat serta salam kepada nabi besar Muhammad SAW.
2. Kedua orang tua, Mami tersayang dan Ayah yang luar biasa dan sangat saya banggakan. Terima kasih selalu ada untuk saya dan juga atas semua pengorbanan, kesabaran, perhatian, dukungan, doa serta cinta dan kasih sayang yang tiada hentinya diberikan sehingga saya dapat berjalan hingga di titik ini.
3. Drs. Ec. Kunto Inggit Gunawan, MM. Selaku dosen pembimbing yang telah membantu memberikan pengarahan dan bimbingan dan tambahan ilmu serta wawasannya. Saya sangat berterimakasih atas waktu yang telah diberikan untuk membimbing, mengkoreksi, serta saran selama proses penyusunan skripsi.
4. Dr. Mulyanto Nugroho, MM., CMA., CPAI. selaku Rektor Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
5. Dr. H. Slamet Riyadi, M.Si., AK., CA. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
6. Drs. Ec. Bambang Wiwoho, M.M. selaku Kepala Program Studi Ekonomi Pembangunan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
7. Seluruh jajaran Staff dan Dosen pengajar Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
8. Kepada seluruh keluarga besar. Saya ucapkan banyak terimakasih atas doa serta dukungannya.

9. Eka Lestari W dan Lustiowati terimakasih atas kenangan terbaik dimasa kita kuliah, selalu memberikan kebersamaan yang tidak akan terlupa, terimakasih sudah menemani sampai tahap akhir yang akan kita lalui ini. Apapun itu terimakasih telah memberikan warna pada masa perkuliahan. Semangat buat kalian semoga ilmu yang didapat bermanfaat.
10. Amalia Nur Hikmah, S.E, Bunga Dianty Imawan, S.E, dan Nur Alifia Khofifah, S.E yang sangat banyak membantu dalam proses perkuliahan. Terimakasih untuk kesabaran, kebersamaan, dukungan serta motivasinya, terimakasih telah melewati semuanya bersama.
11. Dian Kharismawati dan Miftazul Fitri, yang sangat banyak membantu dalam proses perkuliahan. Terimakasih untuk dukungannya, kepercayaanya, energy yang baik, untuk berbagi ilmu, dan terimakasih sudah menjadi baik untuk saya.
12. Erfina, Marta, Maulidiya, Arnetta terima kasih telah memberikan banyak-banyak dukungan, meluangkan waktunya mendengarkan keluh kesah saya, memberi hiburan dan tawa dengan ikhlas hingga akhirnya saya bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Dan teruntuk Linda, terimakasih kita sudah berjuang bersama dan memberikan saya banyak motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini. Semangat untuk segala proses yang sedang kita lalui.
13. Indhi dan Nindi terimakasih atas segala dukungan serta luangan waktu yang kalian berikan dalam membantu dan menemani saya mengurus izin penelitian hingga membantu penyebaran kuisioner.
14. Teman-teman seangkatan yang mengambil program skripsi ini bersama-sama yang tidak bisa saya sebut satu-satu terima kasih telah berjuang bersama-sama sampai akhir.
15. Responden yaitu pengrajin Songkok di Desa Bungah Kecamatan Bungah karena telah meluangkan waktunya dan berbagi infomasi sehingga saya bisa menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Oleh karena itu, segala kritik dan saran yang sifatnya membangun akan menyempurnakan penulisan skripsi ini serta bermanfaat bagi penulis.

ABSTRAK

ANALISIS PENGARUH MODAL, TENAGA KERJA DAN BAHAN BAKU TERHADAP PENDAPATAN PENGRAJIN INDUSTRI SONGKOK DI DESA BUNGAH KECAMATAN BUNGAH KABUPATEN GRESIK

Pada dasarnya tiap daerah pasti mempunyai produk unggulannya masing-masing. Adanya keunggulan produk lokal tersebut merupakan hasil dari kemampuan tiap daerah, sehingga mampu menjadi sumber pendapatan masing-masing daerah yang juga akan memberikan nilai tambah bagi negara dalam pengembangan ekonomi dan peningkatan daya saing baik di pasar dalam negeri maupun di pasar luar negeri. Untuk itu adanya IKM di Kabupaten Gresik ini mampu memberikan peluang yang cukup besar dalam penyerapan tenaga kerja bagi masyarakat yang tidak berlatar pendidikan tinggi atau masyarakat kelas kecil hingga menengah. Dikenal dengan julukannya sebagai 'Kota Santri', tidak heran jika Kabupaten Gresik menjadi penghasil songkok atau kopyah terbesar di wilayah Jawa Timur. IKM ini mampu memberikan peluang yang cukup besar dalam penyerapan tenaga kerja bagi masyarakat yang tidak berlatar pendidikan tinggi atau masyarakat kelas kecil hingga menengah. Kopyah atau songkok merupakan barang/acc pelengkap yg mayoritas masyarakat Indonesia gunakan dalam penggunaan utama ketika beribadah atau menghadiri upacara keagamaan. Populasi dari pengrajin kopyah atau songkok ini banyak ditemui pada salah satu desa di kabupaten gresik yaitu tepatnya di Desa Bunga Kecamatan Bunga Kabupaten Gresik yang mana kampung ini dikenal sebagai kampung songkok.

Modal merupakan faktor produksi dalam segala kegiatan usaha sekaligus langkah awal dari kegiatan produksi. Modal sangat berpengaruh pada produktivitas usaha yang berdampak terhadap pendapatan suatu usaha. Tenaga kerja merupakan faktor yang sangat penting dalam proses produksi dan merupakan faktor penggerak faktor *input* yang lain. Bahan baku merupakan semua jenis bahan baku termasuk bahan utama dan bahan penolong yang dibeli oleh perusahaan dan digunakan dalam proses produksi dalam hal ini bahan baku merupakan faktor yang sangat mempengaruhi pendapatan.

Kata Kunci : Modal, Tenaga Kerja, Bahan Baku, Pendapatan.

ABSTRACT

ANALYSIS OF THE INFLUENCE OF CAPITAL, LABOR AND RAW MATERIALS ON INCOME OF SONGKOK INDUSTRIAL ARTISTS IN BUNGAH VILLAGE, BUNGAH DISTRICT, GRESIK REGENCY

Basically, each region has its own superior product. The existence of the superiority of local products is the result of the ability of each region, so that it can become a source of income for each region which will also provide added value for the country in economic development and increase competitiveness both in the domestic market and in foreign markets. For this reason, the existence of IKM in Gresik Regency is able to provide considerable opportunities in absorbing labor for people who do not have a higher education background or small to medium class people. Known by its nickname as the 'City of Santri', it is not surprising that Gresik Regency is the largest producer of skullcaps or skullcaps in the East Java region. This IKM is able to provide considerable opportunities in absorbing labor for people who do not have a higher education background or small to middle class people. Kopyah or songkok are complementary goods / accessories that the majority of Indonesian people use in their main use when worshiping or attending religious ceremonies. The population of this kopyah or songkok craftsman is commonly found in one of the villages in Gresik Regency, namely Bungah Village, Bungah District, Gresik Regency, where this village is known as Songkok Village.

Capital is a factor of production in all business activities as well as the initial step of production activities. Capital is very influential on business productivity which has an impact on the income of a business. Labor is a very important factor in the production process and is a driving factor for other input factors. Raw materials are all types of raw materials including main materials and auxiliary materials purchased by the company and used in the production process in this case raw materials are factors that greatly affect income.

Keywords: Capital, Labor, Raw Materials, Income.

RINGKASAN

ANALISIS PENGARUH MODAL, TENAGA KERJA DAN BAHAN BAKU TERHADAP PENDAPATAN PENGRAJIN INDUSTRI SONGKOK DI DESA BUNGAH KECAMATAN BUNGAH KABUPATEN GRESIK

Dikenal dengan julukannya sebagai ‘Kota Santri Kotanya Para Wali’, tidak heran jika Kabupaten Gresik menjadi penghasil songkok atau kopyah terbesar di wilayah Jawa Timur. Industri Songkok di Kabupaten Gresik memasuki masa keemasan pada era 1970-an. Songkok yang di produksi di Gresik kebanyakan songkok hitam polos, seiring berkembangnya zaman songkok tersebut mengalami modifikasi dari motif, ukuran hingga model nya. Penelitian ini dilakukan di Desa Bungah Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik. Tujuan dari penelitian ini adalah guna menganalisis dan membuktikan dari adanya pengaruh Modal (X_1), Tenaga Kerja (X_2) dan Bahan Baku (X_3) Terhadap Pendapatan (Y) Pengrajin Songkok. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah kuantitatif dengan alat analisis yakni regresi linier berganda, uji koefisien korelasi determinasi, uji t dan uji F. Sedangkan sumber data yang digunakan adalah data primer yang di peroleh dengan mengajukan kuisisioner kepada para pemilik usaha Songkok yang berjumlah sebanyak 33 responden.

Hasil penelitian pada analisis regresi linier berganda diperoleh persamaan regresi sebagai berikut: $Y = 3,641 + 0,501X_1 + 0,099X_2 + 0,294X_3 + e$. dari persamaan regresi tersebut menunjukkan bahwa variabel Modal (X_1),

Tenaga Kerja (X_2) dan Bahan Baku (X_3) mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap Pendapatan (Y) pengrajin Industri Songkok di Desa Bungah Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik. Pada uji t menunjukkan hasil pada variabel Modal (X_1) secara parsial diperoleh nilai $0,005 > 0,05$ dengan $t_{hitung} 3,038 > t_{tabel} 2,045$ yang berarti Modal mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap Pendapatan. Pada variabel Tenaga Kerja (X_2) secara parsial diperoleh nilai $t 0,008 > 0,05$ dengan $t_{hitung} 2,836 > t_{tabel} 2,045$ yang berarti Tenaga Kerja mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap Pendapatan. Pada variabel Bahan Baku (X_3) secara parsial diperoleh nilai $t 0,039 > 0,05$ dengan $t_{hitung} 2,168 > t_{tabel} 2,045$ yang berarti Bahan Baku (X_3) mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap Pendapatan. Hasil uji F menunjukkan bahwa pada variabel Modal (X_1), Tenaga Kerja (X_2) dan Bahan Baku (X_3) mempunyai pengaruh yang simultan terhadap Pendapatan (Y), hal ini dibuktikan dengan perolehan hasil uji F sebesar $F_{hitung} 1541,498 > F_{tabel} 2,92$.

Saran yang dapat diberikan yakni: Sangat disarankan untuk para pengrajin agar bisa menjaga kestabilan Modal nya dengan memperhatikan arus kas pembayaran atau invoice dari pelanggan. Dari perputaran Modal yang stabil bisa membuat usaha tersebut lebih berkembang lagi tentunya. Terlepas dari itu pengembangan dari segi Tenaga Kerja dan Bahan Baku juga harus tetap diperhatikan, semakin berkembangnya suatu usaha tentu akan berdampak positif dari perolehan serta peningkatan Pendapatan para pengrajin nantinya.

SUMMARY

ANALYSIS OF THE INFLUENCE OF CAPITAL, LABOR AND RAW MATERIALS ON INCOME OF SONGKOK INDUSTRIAL ARTISTS IN BUNGAH VILLAGE, BUNGAH DISTRICT, GRESIK REGENCY

Known by its nickname as the 'City of Santri, the City of Guardians', it is no wonder that Gresik Regency is the largest producer of skullcaps or skullcaps in the East Java region. The Songkok industry in Gresik Regency entered a golden age in the 1970s. Songkok produced in Gresik are mostly plain black skullcaps, along with the development of the era the skullcaps underwent modifications from motifs, sizes to models. This research was conducted in Bungah Village, Bungah District, Gresik Regency. The purpose of this study is to analyze and prove the effect of Capital (X_1), Labor (X_2) and Raw Materials (X_3) on the Income (Y) of Songkok Craftsmen. The type of data used in this study is quantitative with analytical tools, namely multiple linear regression, correlation coefficient test, t test and F test. While the source of data used is primary data obtained by submitting questionnaires to Songkok business owners totaling as much as 33 respondents.

The results of the research on multiple linear regression analysis obtained the following regression equation: $Y = 3.641 + 0.501X_1 + 0.099X_2 + 0.294X_3 + e$. The regression equation shows that the variables of Capital (X_1), Labor (X_2) and Raw Materials (X_3) have a positive and significant influence on the Income (Y) of the Songkok Industry craftsmen in Bungah Village, Bungah District, Gresik Regency. The t-test shows the results on the Capital variable (X_1) partially obtained a value of $0.005 > 0.05$ with tcount $3.038 >$

ttable 2.045, which means that capital has a positive and significant effect on income. In the Labor variable (X_2) partially obtained a t value of $0.008 > 0.05$ with tcount $2.836 > t$ table 2.045 which means that Labor has a positive and significant influence on income. In the Raw Materials variable (X_3) partially obtained a t value of $0.039 > 0.05$ with t count $2.168 > t$ table 2.045 which means that Raw Materials (X mempunyai) have a positive and significant effect on income. The results of the F test show that the variables of Capital (X_1), Labor (X_{ku}) and Raw Materials (X_3) have a simultaneous effect on Income (Y), this is evidenced by the acquisition of F test results of Fcount $1541,498 > F$ table 2, 92.

Suggestions that can be given are: It is highly recommended for craftsmen to be able to maintain the stability of their capital by paying attention to cash flow payments or invoices from customers. From a stable capital turnover can make the business more developed, of course. Apart from that, development in terms of labor and raw materials must also be considered, the more development of a business will certainly have a positive impact on the acquisition and increase in the income of the craftsmen later

DAFTAR ISI

SAMPUL LUAR	
SAMPUL DALAM	i
LEMBAR PENGESAHAN PROPOSAL	ii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	iii
LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI	iv
LEMBAR SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIAT	v
LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI	vi
KATA PENGANTAR	vii
ABSTRAK	ix
ABSTRACT	x
RINGKASAN	xi
SUMMARY	xiii
DAFTAR ISI	xv
DAFTAR GAMBAR	xix
DAFTAR TABEL	xx
DAFTAR LAMPIRAN	xxii
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1

2.1 Rumusan Masalah	11
3.1 Tujuan Penelitian	12
4.1 Manfaat Penelitian	12
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	14
2.1 Landasan Teori	14
2.1.1. Industri	14
2.1.2. Industri Kecil Menengah (IKM)	16
2.1.3. Modal	18
2.1.4. Tenaga Kerja	21
2.1.5. Bahan Baku	26
2.1.6. Pendapatan	28
2.2 Penelitian Terdahulu	32
2.3 Hubungan Antar Variabel	36
2.4 Kerangka Konseptual	38
2.5 Hipotesis Penelitian	39
BAB III METODE PENELITIAN	40
3.1 Desain Penelitian	40
3.2 Tempat dan Waktu Penelitian	40
3.3 Jenis dan Sumber Data	41
3.4 Populasi dan Sempel	42
3.4.1. Populasi	42
3.4.2. Sampel	42
3.5 Teknik Pengumpulan Data	42
3.6 Definisi Variabel dan Definisi Operasional	44
3.6.1. Definisi Variabel	44

3.6.2. Definisi Operasional	46
3.7 Proses Pengolahan Data	48
3.8 Metode Analisis Data	48
3.8.1. Uji Regresi Linier Berganda	49
3.9 Teknik Pengujian Hipotesis dan Analisis Data	50
3.9.1. Uji Signifikan Parsial (Uji t)	50
3.9.2. Uji Signifikan Simultan (Uji F)	51
3.9.3. Uji Koefisien Determinasi (R^2)	52
BAB IV HASIL PENELITIAN	53
4.1. Gambaran Umum Objek Penelitian	53
4.1.1. Letak Geografis	53
4.1.2. Sejarah Songkok/Kopyah/Peci	56
4.2. Deskripsi Hasil Penelitian	60
4.2.1. Deskripsi Menurut Jenis Kelamin	60
4.2.2. Deskripsi Menurut Usia	61
4.2.3. Deskripsi Menurut Jenjang Pendidikan	62
4.2.4. Deskripsi Menurut Lama Usaha	63
4.2.5. Deskripsi Menurut Kepemilikan Usaha	64
4.2.6. Deskripsi Menurut Kepemilikan Perizinan Usaha	64
4.2.7. Deskripsi Jawaban Responden	65
4.2.7.1. Variabel Modal	65
4.2.7.2. Variabel Tenaga Kerja	67
4.2.7.3. Variabel Bahan Baku	68
4.2.7.4. Variabel Pendapatan	70
4.3. Analisis Data	71
4.3.1. Analisis Regresi Linier Berganda	72

4.4. Pengujian Hipotesis	75
4.4.1. Uji Signifikan Parsial (Uji t)	75
4.4.2. Uji Signifikan Simultan (Uji F)	77
4.4.3. Uji Koefisien Korelasi Koefisien Determinasi	78
4.5. Pembahasan Hasil Temuan Penelitian	79
4.5.1. Pengaruh Modal Terhadap Pendapatan	79
4.5.2. Pengaruh Tenaga Kerja Terhadap Pendapatan	80
4.5.3. Pengaruh Bahan Baku Terhadap Pendapatan	81
4.5.4. Pengaruh Modal, Tenaga Kerja Dan Bahan Baku Terhadap Pendapatan	81
4.6.Implikasi Penelitian	82
4.7.Keterbatasan Penelitian	84
BAB V PENUTUP	85
5.1. Simpulan	85
5.2. Saran	86
DAFTAR PUSTAKA	88

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Konseptual	38
Gambar 4.1 Peta Kecamatan Bungah	53

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1	Presentase Penduduk Berumur 15 Tahun Keatas yang Bekerja Menurut Status Dalam Pekerjaan Utama di Kabupaten Gresik 2019	3
Tabel 1.2	Jumlah Industri Menurut Kecamatan di Kabupaten Gresik 2019	5
Tabel 1.3	Jumlah Industri Menurut Desa/Kelurahan di Kecamatan Bungah 2019	7
Tabel 2.1	Klasifikasi Industri Menurut Banyaknya Tenaga Kerja	15
Tabel 2.2	Penelitian Terdahulu	32
Tabel 4.1	Desa Di Kecamatan Bungah	54
Tabel 4.2	Karakteristik Responden Menurut Jenis Kelamin	60
Tabel 4.3	Karakteristik Responden Menurut Usia	61
Tabel 4.4	Karakteristik Responden Menurut Jenjang Pendidikan	62
Tabel 4.5	Karakteristik Responden Menurut Lama Usaha	63
Tabel 4.6	Karakteristik Responden Menurut Kepemilikan Usaha	64
Tabel 4.7	Karakteristik Responden Menurut Kepemilikan Perizinan Usaha	64
Tabel 4.8	Variabel Modal	65
Tabel 4.9	Variabel Tenaga Kerja	67

Tabel 4.10 Variabel Bahan Baku	68
Tabel 4.11 Variabel Pendapatan	70
Tabel 4.12 Regresi Linier Berganda	72
Tabel 4.13 Uji Signifikan Parsial (Uji t)	75
Tabel 4.14 Uji Signifikan Simultan (Uji F)	77
Tabel 4.15 Uji Koefisien Korelasi Koefisien Determinasi	78

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1. Kuisisioner Penelitian	91
Lampiran 2. Karakteristik Responden	95
Lampiran 3. Distribusi Jawaban Responden	99
Lampiran 4. Tabulasi Kuisisioner	102
Lampiran 5. Regresi Linier Berganda	105
Lampiran 6. Uji Signifikan Parsial (Uji t)	105
Lampiran 7. Uji Signifikan Simultan (Uji F)	106
Lampiran 8. Koefisien Korelasi Koefisien Determinasi	106
Lampiran 9. Surat Rekomendasi Penelitian Bakesbangpol Provinsi Jawa Timur	107
Lampiran 10. Surat Rekomendasi Penelitian Fakultas	108
Lampiran 11. Surat Persetujuan Izin Penelitian Kecamatan Bungah	109